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ACTA SESIÓN ORDINARIA 197 1 

Celebrada por el Honorable Concejo Municipal de Talamanca en la Sala de 2 

Sesiones de la Municipalidad de Talamanca, al ser las diecisiete horas del día 3 

miércoles veintiocho de febrero del año dos mil veinticuatro, con la siguiente 4 

asistencia y orden del día.------------------------------------------------------------------------- 5 

REGIDORES PROPIETARIOS 6 

Licda. Yahaira Mora Blanco  Presidenta Municipal------------------------------------------ 7 

Sr. Freddy Soto Álvarez Vicepresidente Municipal ----------------------------------------- 8 

Lic. Adenil Peralta Cruz ---------------------------------------------------------------------------- 9 

Sr. Jorge Molina Polanco -------------------------------------------------------------------------- 10 

REGIDORES SUPLENTES 11 

Msc. Arcelio García Morales --------------------------------------------------------------------- 12 

Sra. Ginette Jarquín Casanova ------------------------------------------------------------------ 13 

Sra. Patricia Chamorro Saldaña ----------------------------------------------------------------- 14 

Lic. Rugeli Morales Rodríguez Alcalde Municipal-------------------------------------------- 15 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 16 

Licda. Maribel Pita Rodríguez -------------------------------------------------------------------- 17 

Sr. Bivian Zúñiga Zúñiga -------------------------------------------------------------------------- 18 

Sr. Manuel Zúñiga Agüero ------------------------------------------------------------------------ 19 

Sra. Cándida Salazar Buitrago ------------------------------------------------------------------ 20 

SÍNDICOS SUPLENTES 21 

Sra. Miriam Morales González ------------------------------------------------------------------- 22 

Sra. Steicy Obando Cunningham --------------------------------------------------------------- 23 

AUSENTES: La regidora Enid Villanueva Vargas está en comisión. El Regidor 24 

Julio Rivas Selles. La regidora Gabriela Matarrita Córdoba. Los síndicos Miguel 25 

Pita Selles y Randall Torres Jiménez. 26 

Nota: El regidor Arcelio García Morales funge como regidor propietario en vista 27 

que la regidora Enid Villanueva Vargas está en comisión.  28 

Presidenta Municipal: Yahaira Mora Blanco 29 

Secretaria de actas: Yorleni Obando Guevara  30 
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ARTÍCULO I: Comprobación del quórum  1 

Una vez habiendo comprobado el quórum la señora Presidenta Municipal Yahaira 2 

Mora Blanco, inicia la sesión, dando muy buenas tardes a los miembros del 3 

Concejo Municipal, regidores, síndicos, funcionarios, señor Alcalde y todas los 4 

vecinos que nos siguen por las redes sociales, damos inicio a la sesión ordinaria 5 

197 de hoy 28 de febrero de 2024.   6 

ARTÍCULO II: Aprobación del orden del día 7 

La señora Presidenta Municipal solicita lectura al orden del día establecido.     8 

I. Comprobación del quórum------------------------------------------------------------------- 9 

II. Lectura y aprobación del orden del día---------------------------------------------------- 10 

III. Oración--------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

IV. Revisión y aprobación de actas anteriores ordinaria 196 y extraordinaria 98--- 12 

V. Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal---------------------------------------- 13 

VI. Presentación y discusión de mociones --------------------------------------------------- 14 

VII. Asuntos varios ---------------------------------------------------------------------------------- 15 

VIII. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Sometido a votación es aprobado por el Concejo Municipal, mediante votación 17 

verbal por unanimidad.  18 

ARTÍCULO III: Oración 19 

La señora Presidenta Municipal indica que vamos a darle gracias a Dios por esta 20 

tarde y por este día, haciendo una oración que nos va guiar la compañera Steicy. 21 

La  síndica Steicy Obando Cunningham, dirige la oración. -----------------------------22 

ARTÍCULO IV: Revisión y aprobación de actas anteriores 23 

La señora Presidenta Municipal, Yahaira Mora Blanco, somete a revisión el Acta 24 

de Sesión Ordinaria #196 del 21 de febrero de 2024. Al no haber ninguna 25 

observación se procede con su aprobación, es aprobada por unanimidad. Además 26 

somete a revisión el Acta de Sesión Extraordinaria #98 del 26 de febrero de 2024. 27 

Al no haber ninguna observación se procede con su aprobación, es aprobada por 28 

unanimidad. 29 

ARTÍCULO V: Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal  30 
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La Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, continuamos con el espacio 1 

del señor Alcalde que presenta el informe de esta semana, adelante señor 2 

Alcalde.   3 

El Lic. Rugeli Morales Rodríguez, Alcalde Municipal, muchísimas gracias señora 4 

Presidenta, un saludo respetuoso para usted, para los señores regidores y 5 

señoras regidoras, síndicos, sindicas, compañeros de la administración y quienes 6 

nos ven por este medio. Hoy estamos informando una vez más las principales 7 

acciones de la administración, de esta Alcaldía, es el informe número 8, que voy 8 

a suministrarles a ustedes el día de hoy. 9 

En primer lugar quiero decirles que ayer martes 27 de febrero realizamos la 10 

primera sesión extraordinaria del AREDES que es una instancia regional para el 11 

desarrollo de la provincia de Limón, ustedes saben que yo formo parte de esa 12 

instancia dichosamente estoy ahí y es una instancia donde hay mucha expectativa 13 

porque de acuerdo a la ley aquí se va a definir muchas rutas de acción sobre todo 14 

en proyectos para la provincia de Limón y por ende para el cantón de Talamanca, 15 

entonces comentarles que ayer estábamos trabajando en la iniciación del plan de 16 

acción y estableciendo algunos nortes, hay una propuesta muy acertada que 17 

nosotros apoyamos que es traer a audiencias algunos temas desde ya que para 18 

nosotros es relevante, entonces se acordó traer a audiencia en las próximas 19 

sesiones a la junta directiva del FODELI que son recursos que están en esta 20 

organización que tienen que ver con becas para jóvenes pero eso tiene más de 21 

catorce o quince años de estar ahí y nunca se ha podido becar a nadie y 22 

aparentemente tiene un serie de limitaciones que no permiten operar, entonces 23 

queremos conversar con la Junta Directiva, queremos conversar con los diputados 24 

de la provincia y esta instancia de AREDES para ver si se puede presentar una 25 

propuesta o dar seguimiento a alguna propuesta de proyecto de ley para ver 26 

cuando podemos utilizar estos recursos que son de los jóvenes de esta provincia 27 

para poder desarrollarse como personas en sus estudios correspondientes.  28 

Hoy hicimos la primera sesión ordinaria del CCCI, participaron 25 instituciones, 29 

hicimos planteamientos muy puntuales de la ley 8801 que tiene la creación de 30 
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esta instancia, que es coordinada, convocada, por el Alcalde según la Ley y tiene 1 

funciones importantes que realizar en cuanto a la coordinación, al trabajo en 2 

equipo, e institucional para plantear proyectos en el cantón, en que trabajamos 3 

hoy en esas puntualidades, un recordatorio a las instituciones que no estamos ahí 4 

porque nos llamamos para saludarnos que es bueno, estamos ahí dando 5 

seguimiento a una ley de la República, estamos ahí porque para esta 6 

municipalidad y para este Alcalde es muy importante esta instancia, yo no sé en 7 

otros cantones si esta instancia es utilizada pero para mí si es muy importante 8 

coordinar con las instituciones las proyecciones de desarrollo de un cantón. 9 

Tenemos 7 comisiones ahí, y hoy estábamos en ese proceso de actualización de 10 

comisiones. También dejé muy claro que para participar aquí en CCCI tiene que 11 

ser las jefaturas de las instituciones que están en Talamanca, y si no hay jefaturas 12 

tiene que delegarse a la persona, pero aquí no podemos estar cambiando, de que 13 

hoy viene una persona, mañana viene otra persona, pasado mañana viene otra 14 

persona, en esta instancia no se permite eso, yo lo dejé muy claro que aquí para 15 

el seguimiento y el plan de trabajo en que estamos, debe ser una persona que 16 

tenga conocimiento y seguimiento de las acciones que vamos a realizar, en la 17 

próxima sesión ya veremos un poco lo que va a proyectarse en cada comisión y 18 

sus rutas de trabajo para el año 2024.  19 

Quiero decirles que la semana pasada, el sábado, se realizó una campaña de 20 

recolección de residuos en la playa, ahí se recogieron 120 kilos de residuos latas, 21 

plástico, cartón, vidrio, se estuvo en Puerto Viejo, en los senderos de Salsa Brava, 22 

Johnny´s Place, se hizo en conjunto con una organización de San José Grupo 23 

Urbano Beach Clean Up y con el apoyo de la Municipalidad.  24 

Estamos en el programa de limpieza de sitios públicos, siempre traigo eso, 25 

estuvimos en la cancha de Margarita limpiando, estuvimos en el Gym y el 26 

Parquecito de Volio, estuvimos en el cementerio de Sixaola, vean como esta 27 

administración trata de tener los sitios públicos en condiciones necesarias para 28 

que la gente lo utilice, esto ha sido una pelea y lo repito y a veces como disco 29 

rayado, pareciera insignificante compañeros, pero es triste saber que si no es por 30 
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medio de la Municipalidad estos sitios estuvieran en abandono y hoy nosotros en 1 

un programa nuevo y que trajimos en esta administración, tenemos una pelea 2 

frontal, de dar seguimiento a eso, a veces los mismos cementerios se mantienen 3 

en abandono total.  4 

Aquí hicimos un trabajo paliativo en un sector de Sixaola llamado Papayal, toda la 5 

vida esta gente no tuvo paso en ese canal para poder trasladarse a sus fincas y 6 

ya se logró trabajar en eso, quiero agradecerle al compañero regidor don Soto 7 

que ha estado insistiendo en proyectar este proyecto, lo logramos, ahora que no 8 

tenemos niveladora estamos corriendo con algunos trabajos como estos para 9 

ayudar y apoyar las comunidades.  10 

También quiero contarles que el sábado estuvimos haciendo limpieza del terreno 11 

donde se va a construir el nuevo Colegio de Puerto Viejo, tuve la oportunidad de 12 

estar ahí todo el rato necesario para ver, solo vi una persona de Puerto Viejo, ahí 13 

estamos en limpieza, prontamente vamos a tener una reunión con el DIE y la 14 

Viceministra, y algunos diputados, dando seguimiento a estos proyectos, tenemos 15 

que ayudar. La Escuela de Puerto Viejo pronto va a entrar en construcción y 16 

estamos pensando que este punto que se está limpiando puede ser un lugar 17 

donde la Escuela de Puerto Viejo puede estar mientras le construyen sus 18 

instalaciones, así que voy a convocar desde la Alcaldía a empresarios, la 19 

asociación de desarrollo, Cámaras, asociaciones y algunas instituciones para 20 

tocar este tema y apoyar la educación como lo hemos venido haciendo 21 

constantemente. 22 

En el distrito de Telire también acondicionamos un terreno para la Escuela de 23 

Orochico para que ellos puedan hacer una construcción.  24 

Quiero contarles que volvimos a retomar la colocación del TSB 3 en Paraíso, lo 25 

habíamos detenido porque ese equipo estaba varado, ahora ya estamos 26 

nuevamente trabajando en esa línea.  27 

También en Telire hay una entrada al final de Orochico, más o menos de unos 28 

400 o 500 metros, este es el camino 7-04-014 que al final no tenía salida todavía, 29 

hemos trabajado ahí alrededor de 12 km. 800 metros, y este punto que ustedes 30 
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están viendo es alto Orochico, es muy adentro en la comunidad de Orochico, 1 

nosotros tuvimos la oportunidad de estar el domingo ahí, viendo hasta donde 2 

nuestra maquinaria ha llegado a resolver los problemas de caminos para las zonas 3 

indígenas de nuestro cantón, sobre todo el beneficio que trae esto, muchas 4 

mujeres, muchos hombres no tienen que echarse su bananito al hombro hasta 5 

afuera, sino que hasta ahí le dejamos disponible para que los carros puedan 6 

cargar. Aquí estamos en ramales de diferentes puntos, ramal hacia Gavilán Canta, 7 

estamos trabajando esos puntos para afuera. 8 

Ya les había informado que las vigas del puente de Gandoca ya están, tuve la 9 

oportunidad de ir a ver, siempre hablo del puente de Gandoca, yo lo fui a ver 10 

cuándo inició, ahora que ha avanzado yo me quedo asustado, sumamente grande, 11 

muy grande, realmente echarse al hombro la Municipalidad este gran proyecto, 12 

tuvimos que tener nosotros compromiso, entrega, búsqueda de recursos, pero 13 

hablar aquí en esta sala de ese puente no es hablar allá en el sitio de este puente, 14 

yo quisiera que todos en un momento dado fuéramos a ver eso, hay gente que no 15 

agradece todavía, ese proyecto vale 600 millones de colones, y la gente lo sigue 16 

viendo como que si esto no vale nada, gente mal agradecida, hay que ser 17 

honestos, y aun así me han pasado pantallazos donde dicen la Municipalidad nos 18 

tiene abandonados, Dios mío si así se abandonara a un pueblo dígame usted que 19 

sería lo contrario, pero les quiero decir algo compañeros, yo hablar de este puente 20 

aquí en esta sala, no es lo mismo de estar en el sitio viendo la dimensión de esta 21 

obra, tan grande, que muchas comunidades lo desearan y talvez lo agradecen 22 

también. 23 

Aquí está el Multiusos, ya en un 99%, vean como era el multiusos antes 24 

compañeros, ahí está donde está el carrito, eso era lo que había para los jóvenes, 25 

ese era el multiusos de Bribri y nosotros no hacemos nada por el desarrollo del 26 

cantón, eso era antes, eso era lo que nos heredaron los anteriores, y ahora les 27 

estamos dejando esto, hoy que estaba en el CCCI e hice la mirada hacia ese 28 

complejo de verdad que grande es, y bien hecho, cuando la plata se usa para 29 

obras la plata alcanza, cuando nadie se la lleva la plata alcanza, y ahí está la 30 
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respuesta, eso es del pueblo, ya estamos a un pequeño detalle para cerrar este 1 

gran proyecto, y prepárense las mujeres, prepárense los hombres, prepárense los 2 

niños, porque el día que inauguramos eso vamos a tener participación de todos, 3 

primero con los niños, después los jóvenes, después con los más adultos y 4 

después con los adultos mayores. En otros hoy inicié un trabajo de tributario, 5 

estamos haciendo un trabajo muy fuerte, ya la municipalidad empezó a entrar, 6 

estamos haciendo trabajo bien fuerte en el área tributaria, ventas ambulantes, 7 

construcción de ranchos en la playa, objetos en las calles, hoy aplicamos una 8 

resolución de la corte de abrir un canal, tuvimos problemas en el principio pero le 9 

advertimos, usted se atiene a la Corte y usted verá si va a pagar los platos rotos 10 

de la situación y estamos abriendo un canal que por medio de una sentencia, 11 

estamos cumpliendo, aquí pasó esa sentencia, hoy estamos haciendo cumplir y 12 

estamos abriendo el canal, viene un momento de que la presencia municipal se 13 

va a mostrar en el cantón, la gente a veces coge playa, construye sin pagar, la 14 

gente pone un negocio y no paga, es más viene quitando la calle, ya casi que 15 

queremos poner el negocio en media calle, hay cuatro equipos ahorita mismo en 16 

las calles, y los tengo ahí por un tiempo prudencial, van a estar viendo hasta fines 17 

de semana personal municipal trabajando en las áreas de diferentes puntos del 18 

cantón, haciendo un control que le corresponde a la Municipalidad de acuerdo a 19 

su ley, en cada momento voy a dar algún resultado de cómo hemos avanzado en 20 

esos procesos. Eso sería todo señores regidores y regidoras, muchas gracias y 21 

como siempre aquí estoy informando de las primeras relevancias de nuestro 22 

trabajo administrativo. Buenas tardes. 23 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, muchas gracias señor Alcalde 24 

siempre con ese informe que nos trae de la labor que se viene realizando y esta 25 

labor de ordenamiento del territorio que muchas veces se ha mencionado acá en 26 

esta sala y se ha solicitado y siempre usted ha sido responsable de responder a 27 

todas esas solicitudes que le agradecemos por eso, y sabemos que vamos a 28 

continuar con la ruta del trabajo para el desarrollo de este cantón, compañeros 29 

regidores van hacer uso de la palabra. Don Freddy, don Jorge después y Adenil. 30 
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El regidor Freddy Soto, Vicepresidente Municipal, muchas gracias señora 1 

Presidenta, buenas tardes señor Alcalde, compañeros regidores, síndicos, 2 

concejales, señora secretaria y funcionarios de la Municipalidad y todos los que 3 

ven por este medio digital. Esta semana estuvo bastante movida, muchas gracias 4 

por ese informe y en especial agradecerle señor Alcalde por la gestión de este 5 

paso del famoso Papayal que desde el año pasado estábamos tratando de 6 

habilitarlo pero bueno esta semana fue el día que le tocó y ya quedó habilitado, 7 

es un paso que beneficia a más de 25 agricultores, de ayote, plátano y pejibaye, 8 

ya con esto se les va a paliar bastante su labor y que es parte fundamental de 9 

esta administración, que haya agricultores y haya un buen paso. También 10 

agradecerle a la administración y a Merlyn, porque la semana pasada le comenté 11 

del cementerio de Sixaola y esta semana se metió dentro del programa, se chapeó 12 

el cementerio de Sixaola, ya mi papá no tiene tanto monte gracias a Dios, se va 13 

viendo la mano de esta administración, como decía el señor Alcalde, ver una 14 

imagen del puente de Gandoca desde aquí es fenomenal, pero estar parado ahí 15 

donde van montadas esas grandes vigas, usted se queda asustado de la mega 16 

construcción que es ese puente, y aun así vemos gente que para ellos ese puente 17 

es insignificante, no se ha hecho nada en ese lugar, pero bueno, de todo tiene la 18 

viña del Señor. Muy contento con el multiusos, ya casi está a un 99%, esta 19 

administración avanza, los proyectos avanzan, seguimos para adelante, y para 20 

eso nos pusieron a cada uno acá, creo que estamos cumpliéndole a este cantón 21 

con cada obra que vamos realizando el día a día. Muchas gracias señora 22 

Presidenta. 23 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, gracias don Freddy. Tiene la 24 

palabra el regidor Jorge. 25 

El regidor Jorge Molina, muchas gracias señora Presidenta, buenas tardes 26 

compañeros y todas las personas que nos escuchan, ver el informe de hoy señor 27 

Alcalde es motivo de alegría para las comunidades, no solamente las de Sixaola, 28 

y las de Gandoca con el tema del puente, sino también las de la zona costera, que 29 

vemos también los puentes iniciándose, que yo cruzo ese puente dos o tres veces 30 
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al día, y me da una emoción y la gente dice que es el gobierno central, no señores 1 

no se equivoquen, aquí los regidores y la administración llegamos para comernos 2 

las broncas compañeros como dice el Presidente y nos hemos comido broncas 3 

atrasadas, de circos y show que se armaban en este salón que nunca se 4 

solucionaban, aquí llegamos con una actitud positiva, ejecutiva, y profesional a 5 

trabajar, y para ejemplo el CCCI y agradezco y felicito a cada uno de los directores 6 

de las instituciones y de los diferentes ministerios que a través del CCCI hacen 7 

enlace con el señor Alcalde, y se trabaja en equipo, y eso ha sido la diferencia de 8 

esta administración a administraciones pasadas, no solamente nos comimos la 9 

bronca de la pandemia, porque nos entregaron esta administración y lo digo 10 

alzando la voz, vacía, quebrada como lo dice el compañero, y sin ningún diario, 11 

sin internet, sin agua, con un edificio que casi se quemaba, con parqueos que se 12 

inundaban, sin sillas, sin rampa para personas con discapacidad, las oficinas se 13 

han mejorado, las líneas telefónicas se contestan, la red de internet funciona, la 14 

atención al público se ha mejorado y se ha hecho un control político y la 15 

administración ha hecho un control de cada uno de los empleados de la 16 

municipalidad, exigiéndoles el máximo y la buena labor a cada uno de ellos, eso 17 

ha tenido un costo político que la administración se ha comido, pero nos hemos 18 

comido las broncas por el cantón, por el soberano que nos ha puesto aquí y los 19 

compañeros que siguen y las compañeras que siguen les agradezco y les felicito 20 

que nuevamente se inscribieron, nuevamente salieron adelante porque el pueblo 21 

creyó en ustedes y ustedes están comprometidos a continuar estas nobles causas 22 

de la gente agradecida, de la gente que ve el trabajo que se hace en las 23 

comunidades por parejo, siendo este el segundo cantón más grande del país, con 24 

bastantes rutas que cubrir, vemos asfaltados, vemos puentes, vemos las 25 

instituciones trabajando, y muchos usan qué quedamos de último lugar y que 26 

estamos en los últimos lugares de  desarrollo, pero eso no es culpa de esta 27 

administración, no es que quedamos por nosotros, es que siempre hemos estado 28 

y siempre vamos a estar porque el cambio es mental compañeros y 29 

Talamanqueños, el cambio es de adentro, de cada uno de nosotros como 30 
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personas, como ciudadanos para poder salir adelante, si esperamos que nos lo 1 

den todo siempre vamos a estar ahí, sino participamos y boicoteamos los 2 

proyectos que la administración y los mismos ministerios traen, y nos hacemos 3 

enemigos y nos aprovechamos de la mala comunicación y la ignorancia y buena 4 

fe de las personas, y los confundimos, vamos a continuar siendo uno de los 5 

últimos cantones, tenemos que cuidar los proyectos que se hacen, como las 6 

canchas de fútbol, como ese multiusos don Rugeli que viendo la fotografía daba 7 

pena, daba pena ver como tenían esa poca oportunidad y ese poco desinterés de 8 

los gobiernos anteriores locales de darle a la juventud lo que se merece y tratarlos 9 

como se merecen, como ciudadanos que necesitan una mejor calidad de vida. 10 

Hoy vengo inspirado don Rugeli porque es emocionante ver que el Colegio de 11 

Puerto Viejo camina, gracias don Manuel Zúñiga, gracias a usted por estar 12 

siempre ahí pendiente, cuente con mi apoyo aunque yo no esté aquí porque ese 13 

colegio tiene que caminar. Ver la energía y amor que la directora de la Escuela de 14 

Puerto Viejo le ha puesto para sacar ese proyecto, es de felicitar a esa señora, 15 

ella ha corrido y ha hecho todo lo posible para que la Escuela vaya adelante y la 16 

escuela de Puerto Viejo tiene que ir adelante. Escuchar ahora al señor Alcalde 17 

decir que la vamos a entrar a esa invasión pública, a ese desorden, a ese abuso 18 

que más bien ha causado daño al emprendedurismo local, porque es una 19 

competencia desleal que existe hacia las mujeres locales, hacia los negocios 20 

locales, todo ese montón de desorden que existe ahí a la par que nos ha 21 

deteriorado, hasta el paisajismo, Puerto Viejo ya no es el mismo Puerto Viejo de 22 

hace diez años, y va dirigido hacia la destrucción de un paisajismo, antes uno 23 

entraba a Puerto Viejo y veía aquél paisaje espectacular, pasaba por los botes, 24 

seguía, ahora ya no se ve el mar, y los turistas vienen por eso, y nosotros también, 25 

porque tenemos que garantizarle a esos ciudadanos de la zonas costeras lugares 26 

públicos donde los adultos mayores de las zonas costeras que viven ahí, que son 27 

familias fundadoras de ese pueblo, puedan salir a caminar, y que sus hijos 28 

también puedan salir al disfrute de la playa, pero es que ya nadie quiere salir 29 

porque el espacio está invadido, así que muchísimas gracias don Rugeli, de 30 
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verdad compañeros, cuenten conmigo seguimos trabajando, y síganse comiendo 1 

la bronca como dice el señor Presidente, hay que comerse las broncas, si uno se 2 

mete a esto hay que comerse las broncas, y que digan lo que hay que hacer, el 3 

tren no se para, para adelante compañeros porque el pueblo sabe aquí quien 4 

trabaja, quien ha trabajado y quien no ha trabajado, y ustedes son del equipo de 5 

los que se ponen la chaqueta a trabajar, así que muchísimas gracias. 6 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, muchas gracias don Jorge, don 7 

Adenil adelante. 8 

El Lic. Adenil Peralta, regidor, muy buenas tardes compañeros, señor Alcalde, 9 

compañeros regidores, el tema de del colegio de Puerto Viejo, en mi caso ya voy 10 

saliendo, ojala que pronto en los próximos cuatro años señor Alcalde y los 11 

regidores que vengan igual den la lucha para que ese Colegio sea una realidad, 12 

creo que los jóvenes de Puerto Viejo tienen años de estar en esa rutina, en ese 13 

movimiento, creo que no es justo para ellos, espero ver pronto ese colegio en 14 

Puerto Viejo, así como la Escuela de Puerto Viejo, la Escuela de Manzanillo, que 15 

han estado en esos nombres que el señor Alcalde y nosotros hemos mencionado 16 

en la municipalidad, no solamente de la costa sino también de Katsi, Telire, de 17 

todos lados, creo que ustedes que van a estar cuatro años más den la lucha 18 

porque los chicos, los jóvenes, las niñas se lo merecen. En el tema del gimnasio, 19 

yo paso por ahí al trabajo y veo eso ahora y es una belleza, gracias a Dios, como 20 

lo he mencionado desde hace muchos años ya, tres o cuatro años que he estado 21 

acá, es una oportunidad que se le va a dar a los jóvenes en varias disciplinas 22 

deportivas, porque hemos visto que la rutina normal de Talamanca ha sido el 23 

fútbol y creo que ese gimnasio nos va ayudar mucho en el tema de balonmano, 24 

de futbol sala, que el comité de deportes cantonal se empodere y le dé potencial 25 

a Talamanca en esas disciplinas deportivas, más adelante ojala un polideportivo 26 

para atletismo, natación que aquí en Talamanca usted va a todos los barrios y 27 

usted ve talentos, han salido talentos a nivel nacional e internacional, pero si poco 28 

a poco le metemos más vamos a tener cada día más jóvenes, femenino y 29 

masculino, que nos van a representar a nuestro cantón. Aprovechar señor Alcalde, 30 
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para hablar con la coordinadora de Gestión Ambiental sobre la Escuelita de 1 

Rancho Grande y Carbón 1 talvez le podamos dar un empujón este año a esa 2 

escuelita para limpiar la placita de fútbol para los chiquitos que está bastante 3 

afectada, y hay centros educativos que les cuesta, talvez el solar es muy grande 4 

y a veces es muy duro por lo que les entra económicamente a esas escuelitas, 5 

gracias. 6 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, muchas gracias compañero Adenil, 7 

tiene la palabra doña Maribel. 8 

La Licda. Maribel Pita, Síndica, buenas tardes tengan todos, señores regidores, 9 

señor Alcalde, señora secretaria, compañero y público que nos acompaña, 10 

agradecer al señor Alcalde por todo el trabajo que se viene haciendo, en este caso 11 

muy contenta con lo del multiusos, ahora que ya uno lo ve grandísimo que alegría 12 

porque los jóvenes pronto tendrán un lugar donde estar disfrutando de algún tipo 13 

de deporte que quieran practicar. También agradecerle a doña Merlyn de la parte 14 

ambiental por la limpieza del cementerio, y el Gym de Volio, a veces fallan los 15 

comités pero la Municipalidad nunca falla, siempre está ahí y es de agradecerle 16 

en nombre de la comunidad por esta gran ayuda que siempre brinda. Todos los 17 

proyectos que se han hecho siento que son de relevancia, más ese majestuoso 18 

puente de Gandoca, cuantas personas del distrito lo deseáramos, es de gran 19 

ayuda, pero a veces los que lo tienen no valoran y pedirle a Dios mucho, decirle 20 

a los regidores y al señor Alcalde que ustedes lo están haciendo con mucho amor, 21 

y es para la comunidad, allá ellos que no quieran agradecer lo que se está 22 

haciendo, muchas veces no vemos toda la ayuda que se nos da, hay comunidades 23 

que cero se les ayuda y esas comunidades son agradecidas con una poquita cosa 24 

que se les da, entonces decirles que se sientan tranquilos, a veces la gente no ve 25 

el gran esfuerzo, porque para hacer eso no fue que dijeron se va hacer y ya, toda 26 

la gestión que se tuvo que hacer y todo el trabajo y ahí se ve ese gran puente, 27 

este otro que se puso hace poco, sé que en varios lugares se ocupan puentecitos, 28 

ellos tienen la dicha que ya pueden sacar sus productos y no tienen que cargarlo 29 

al hombro, como a veces en otras comunidades si se hace. Agradecerle a Dios 30 



MUNICIPALIDAD DE TALAMANCA 
Acta Ordinaria Nº 197 del 28/02/2024 

13 

 

 

por todo lo que se hace y se hace de corazón, y se hace para el pueblo, no para 1 

nosotros, eso lo decía Jorge, hay diferencia, porque se trabaja con amor para el 2 

pueblo no para otras cosas, muchas gracias. 3 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, da las gracias a doña Maribel. Y 4 

cede la palabra al síndico de Cahuita. 5 

El señor Manuel Zúñiga, síndico, buenas tardes señor Alcalde, señora Presidenta, 6 

regidores, regidoras, síndicos, síndicas, y sobre todo al hermoso pueblo de 7 

Talamanca que nos sigue por este medio, agradecerle señor Alcalde por el gran 8 

informe que usted semana a semana nos brinda y un informe de grandes obras 9 

que se están construyendo a lo largo y ancho del cantón, ver como decía don 10 

Jorge los puentes, ver la delegación de Puerto Viejo cómo se va levantando, paso 11 

ahí y veo esa gran obra que avanza, y saber que ahí está el granito de arena que 12 

hemos aportado también, ver lo del CCCI interesantísimo de ver todas las 13 

instituciones comprometidas, pero esto es un gran trabajo del señor Alcalde 14 

porque creo sin temor a equivocarme que es la única municipalidad a nivel de la 15 

provincia de Limón que tiene CCCI, y es un orgullo para nosotros y ver todas las 16 

instituciones comprometidas, avanza un gran proyecto con el ICE que si Dios 17 

quiere eso va ser un gran avance para este cantón, la conectividad que van a 18 

tener las comunidades, soy parte de la comisión del ICE junto con Maribel y se 19 

está haciendo un gran trabajo. Además contentísimo con lo del Colegio como 20 

avanza lo del Colegio y quiero decirle a la gente porque muchas veces dicen que 21 

aporta la Municipalidad, señores cuando nos reunimos nosotros nos dijo la 22 

Directora, si me está escuchando ella sabe que lo que estoy diciendo es la 23 

realidad, y ella nos dice ahora como vamos a hacer con los permisos, quien nos 24 

va a tramitar los permisos, nosotros no podemos, señores aquí está el permiso 25 

del SINAC, me encomendó el señor Alcalde que lo tramitara y se los tramité y aquí 26 

está el permiso de la corta de los árboles y nos dijo la directora ahora quien corta 27 

los árboles, les cortamos los árboles, y les estamos limpiando el terreno, gracias 28 

a empresarios que nos ayudado, no voy a mencionar el nombre pero ellos si saben 29 

el gran aporte que nos han hecho, y ahí estaremos como dice Jorge primero Dios 30 
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y nos de fuerzas, yo quiero ver el CAIS porque también ahí metimos mano y mano 1 

dura, y quiero ver el colegio, aunque sea la inauguración, pero que el Señor nos 2 

de fuerzas porque es una gran obra y si Dios quiere el sábado ya vamos a terminar 3 

y dejar listo el terreno, es un gran trabajo que estamos haciendo, muchas veces 4 

la gente tiene que saber, porque es muy bonito ver el terreno, como cuando uno 5 

va para Limón y ve el terreno del hospital, ahorita si está chambita como está, 6 

pero como estaba ese terreno y quien lo limpió, quien tramitó los permisos, quien 7 

hizo todo eso, y quien lo donó, la pelea que se ha dado. Esos puentes cuantas 8 

veces fueron ustedes a casa presidencial, cuántos acuerdos han sacado, eso la 9 

gente tiene que saberlo, no es que el CONAVI viene y dice vamos hacer los 10 

puentes, sobre las delegaciones cuantas peleas dieron ustedes, por eso lo he 11 

dicho y lo seguiré diciendo, el mejor Concejo Municipal que ha habido aquí en los 12 

últimos años son ustedes, van a quedar en la historia de Talamanca como el mejor 13 

Concejo Municipal, yo he pasado por muchos concejos y eran pleitos de perros y 14 

gatos aquí, hoy venimos a trabajar y los felicito a los que ya no van a estar y en 15 

las inauguraciones los vamos a tomar en cuenta para que nos acompañen, 16 

muchísimas gracias, buenas noches y que Dios los bendiga en sus hogares. 17 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta, muchas gracias al síndico Manuel por todo 18 

ese recordatorio, creo que es bueno recordarle al pueblo todo el trabajo que se ha 19 

venido realizando porque a veces se olvida muy rápido, o no lo olvidan, lo 20 

recuerdan pero tratan de minimizarlo, algunos, no todos.  21 

ARTÍCULO VI: Presentación y discusión de mociones  22 

La Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, indica que no hay mociones.  23 

ARTÍCULO VII: Asuntos varios 24 

La Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, recuerda la sesión 25 

extraordinaria de mañana jueves 29 de febrero de 2024 a las 4:30 p.m.  26 

ARTÍCULO VIII: Clausura Al ser las diecisiete horas con cuarenta y seis 27 

minutos la señora Presidenta Municipal, da muchísimas gracias a todos por la 28 

asistencia y que pasen muy buenas noches, da por finalizada la sesión.  29 

 30 

Yorleni Obando Guevara               Licda. Yahaira Mora Blanco 31 

Secretaria     Presidenta 32 

yog    33 


